

RÉPARTITION DE LA POPULATION SELON LE SEXE DANS LES COLONIES DE L'AMÉRIQUE BRITANNIQUE DU NORD, VERS 1838, 1844 ET 1851

Colonie et sexe	Vers 1838	Masculinité de la population	Vers 1844	Masculinité de la population	Vers 1851	Masculinité de la population
	nomb.		nomb.		nomb.	
Bas-Canada--						
Total.....	553, 134 <sup>1</sup>	3.4	697, 084 <sup>2</sup>	0.2	890, 261	1.1
Hommes.....	184, 614		346, 577		449, 967	
Femmes.....	172, 503		345, 514		440, 294	
Haut-Canada—						
Total.....	399, 422	4.1	487, 053	6.7	952, 004	4.
Hommes.....	207, 837		259, 914		499, 067	
Femmes.....	191, 585		227, 139		452, 937	
Nouvelle-Écosse—						
Total.....	202, 575 <sup>3</sup>	2.4	—	—	276, 854	0.1
Hommes.....	92, 856		—		138, 612	
Femmes.....	88, 505		—		138, 242	
Nouveau-Brunswick—						
Total.....	119, 457	4.6	156, 162	3.6.	193, 800	2.7
Hommes.....	62, 503		80, 891		99, 526	
Femmes.....	56, 954		75, 271		94, 274	
Ile du Prince-Édouard—						
Total.....	—	—	47, 042	2.3	62, 678 <sup>4</sup>	2.4
Hommes.....	—		24, 062		32, 065	
Femmes.....	—		22, 980		30, 569	

<sup>1</sup> Le total comprend 196,017 personnes dont le sexe n'est pas indiqué. <sup>2</sup> Le total comprend 4,993 personnes dont le sexe n'est pas indiqué. <sup>3</sup> Le total comprend 21,214 personnes dont le sexe n'est pas indiqué. <sup>4</sup> Le total comprend 44 personnes dont le sexe n'est pas indiqué.

De 1871 à 1941, dans l'ensemble du Canada, le pourcentage d'élément masculin n'a jamais baissé au-dessous de 51 p.c. de la population totale, tandis que dans l'Ouest du pays il a varié de 53 à 59 p.c.

C'est l'influence de l'immigration qui, au cours de la première décennie du siècle actuel, a porté la masculinité de la population canadienne à son plus haut point des temps récents, soit 6.07 p.c. en 1911. Ce chiffre peut être comparé avec une masculinité de 2.56 p.c. (513 hommes et 487 femmes) au recensement de 1941.

Comme il est désirable d'avoir une égalité à peu près parfaite entre les deux sexes tant au point de vue de la mortalité que comme élément de natalité—considération importante dans un pays où la densité de la population n'est que 3.32 personnes par mille carré—cet ajustement peut être considéré comme satisfaisant.

Le tableau 13 donne la position du Canada parmi les autres pays du monde au point de vue masculinité.

L'immigration a influé à un degré très variable sur la distribution de la population selon le sexe d'une province à l'autre. Dans les plus anciennes colonies du Québec et de certaines parties du Nouveau-Brunswick et de l'Ontario, où les populations sont de descendance française, l'immigration n'a pas contribué autant à bouleverser la distribution normale des sexes que dans les autres provinces. Même en Ontario, les immigrants des pays de l'Europe continentale ne s'établissent pas aussi promptement et ne s'assimilent pas aussi bien que dans les régions neuves de l'Ouest.

La distribution de la population de 1911 se caractérise par une croissance rapide des centres urbains, due à l'essor immense de l'industrie manufacturière qui a transformé du tout au tout la face économique du pays. En 1911, 54.6 p.c. de la population était classifiée comme rurale et 45.4 p.c., comme urbaine. De la population rurale (3,933,696), 2,143,893 ou 54.5 p.c. étaient des hommes et 1,789,803 ou 45.5 p.c. des femmes, tandis que la population urbaine (3,272,947) comptait 1,678,102 hommes ou 51.3 p.c. et 1,594,845 femmes ou 48.7 p.c. En 1941, 45.7 p.c. de la